

Consentimiento Informado para el tratamiento con Disulfiram y Cianamida Cálcica (fármacos aversivos)

¿Qué es el Disulfiram?

Disulfiram es un medicamento que pertenece al grupo de fármacos conocidos como "interdictores". Dichos medicamentos actúan bloqueando una enzima que participa en el metabolismo hepático del alcohol.

Disulfiram produce efectos secundarios muy desagradables cuando se combina con alcohol. Si se bebe durante el tratamiento con dicho fármaco se produce una experiencia desagradable (aversiva) caracterizada por sofocos, mareo, enrojecimiento facial, cefalea y taquicardia. Se tratan por lo general de cuadros leves; no obstante en ocasiones puntuales pueden cursar con complicaciones graves tales como: hipotensión, desorientación, etc. Este tratamiento ayuda a reducir la recaída en el consumo de alcohol a través de efectos cognitivos disuasorios.

¿Qué debo saber antes de tomar Disulfiram?

Usted no debe tomar Disulfiram si ha tomado recientemente metronidazol (flagyl) o si ha consumido alimentos o productos que contengan alcohol (enjuague bucal, medicina para la tos, vino para cocinar, vinagre o salsas que puedan contenerlo, algunos postres, etc).

No tome Disulfiram si ha consumido alcohol en las últimas 12 horas.

No beba alcohol mientras esté tomando Disulfiram y durante al menos 14 días una vez deje de tomarlo.

No se debe administrar bajo ningún concepto Disulfiram a una persona sin que ésta tenga conocimiento de que ha tomado la medicina.

¿Es seguro este tratamiento para mí?

Los interdictores están contraindicados en circunstancias especiales como el embarazo y en patologías orgánicas graves (insuficiencia renal, hepática, cardíaca, respiratoria, encefalopatías).

Se ha de vigilar la asociación con otros fármacos (informe a su médico o farmacéutico de que está tomando este fármaco siempre que le prescriba una nueva medicación).

Su médico le prescribirá pruebas de función hepática frecuentes para asegurarse de que el tratamiento es seguro para usted.

¿Existen alternativas razonables a este tratamiento?

Según la situación clínica de cada paciente y su evolución general se pueden indicar otros tratamientos médicos y psicoterápicos para la deshabituación del alcohol. También pueden asociarse estas opciones con los interdictores.

¿Cómo debo tomar Disulfiram?

Siga siempre las indicaciones de su médico.

No tome esta medicina en cantidades distintas, o por más tiempo, de lo prescrito por su médico. El Disulfiram puede prescribirse durante algunos meses o incluso años.

Su doctor le puede recomendar que algún miembro de su familia o cuidador supervise la toma de esta medicina.

¿Qué sucede si me salto una dosis?

Tome la dosis que dejó de tomar tan pronto como se acuerde. Al día siguiente continúe con su pauta habitual de tratamiento.

¿Qué sucedería en una sobredosis?

En caso de sobredosis solicite, para prevenir posibles riesgos, valoración médica urgente.

¿Qué debo evitar mientras tomo Disulfiram?

No beba alcohol mientras toma Disulfiram. Evite situaciones en las que pueda sentirse tentado a beber.

Tenga en cuenta que muchos productos comunes contienen pequeñas cantidades de alcohol, lo suficiente para causarle una reacción con Disulfiram. Estos productos incluyen lociones para después del afeitado, colonias,

perfumes, desodorantes, enjuagues bucales, cremas para la piel, antisépticos, tintes para el cabello y otros. Revise la etiqueta si duda de que cualquier alimento o producto pueda contener alcohol.

También es recomendable que evite tener contacto con otro tipo de productos que puedan contener alcohol: pintura o disolventes, tintes, lacas, y otros.

¿Cuáles son los efectos secundarios posibles de Disulfiram?

Los efectos secundarios más comunes suelen ser poco significativos: sarpullido en la piel, acné, dolor de cabeza leve, cansancio, disminución del interés por el sexo o sabor metálico o a ajo en la boca.

Los siguientes síntomas pueden ser sugestivos de una alergia a Disulfiram: reacciones cutáneas, dificultad para respirar, hinchazón de la cara, labios, lengua o garganta. Si presenta cualquiera de los anteriores síntomas solicite atención médica.

Si toma alcohol, incluso en pequeñas cantidades, puede padecer alguno de los siguientes síntomas:

- Enrojecimiento, hinchazón, calor, hormigueos.
- Aumento de la sudoración.
- Náuseas, vómitos.
- Cefalea, visión borrosa, sensación de mareo, confusión.
- Dolor de pecho, falta de aire, latidos cardíacos fuertes y rápidos.
- Debilidad muscular, inestabilidad.
- Sensación de desvanecimiento, como si se fuera a desmayar.

Síntomas más severos pueden ocurrir cuando se combinan grandes cantidades de alcohol y Disulfiram. Una reacción de alcohol y Disulfiram puede ser fatal.

Declaración de consentimiento:

He recibido información clara y sencilla, oral y por escrito, acerca del procedimiento que se me va a practicar, El/La Dr./Dra	
PACIENTE/REPRESENTANTE:	MÉDICO:
D.N.I.	Nº Colegiado:
Fdo.:	Fdo.:
En, de	de 20
He decidido REVOCAR MI ANTERIOR AUTORIZACIÓN	
PACIENTE/REPRESENTANTE:	MÉDICO:
D.N.I.	№ Colegiado:
Fdo.:	Fdo.:
En, de	de 20

Fecha de Aplicación: Diciembre 2017 I-GHM-DG-10/754